
2023.10.20 星期五
责编 薛敏 ｜ 美编 小婧 ｜ 校对 高敏 众聊吧 A09

小编
说两句

事件简述

事件简述

网友评论

小编说两句

网友评论

小编说两句

网友评论

事件简述

所谓“表白墙”，起初是以大学
校友交流互助为初衷，为校内同学
牵线搭桥的平台，由于匿名特征，颇
受欢迎。但它也面临一些现实问
题：部分高校“表白墙”上充斥着偷
拍的视频和照片，甚至用它对他人
施加网络暴力，各类谣言也不在少

数。
那么，“表白墙”开不开设、如何

开设，不仅考验着学校的管理智慧，
同时也是一个网络空间治理问题。
这恐怕需要校方、学生之间的相互
理解、充分沟通与良好配合，甚至需
要校园外的关心和支持。

利用利用““表白墙表白墙””匿名性特点肆意发泄匿名性特点肆意发泄？？
河南一高校发布规范河南一高校发布规范““表白墙表白墙””声明声明

山西一山西一1212层楼盘违规加盖至层楼盘违规加盖至1717层层？？
监管部门监管部门：：属实属实，，将不予办理审批手续将不予办理审批手续

这样的房子究竟怎么建起来又
怎么卖出去的？漫长的施工和销售
过程中，监管一直缺位？开发商竟
然有胆子在联合执法部门已经贴封
条停水停电的情况下继续施工，房
子若是造起来也有公共安全隐患。
典型的违规行为！

涉事企业显然太过狂妄。违法

违规加盖的房屋如果依法处理，只
有被强制拆除一个结果。但显然，
开发商的预期是法律不会被严格执
行，可以通过运作补手续补规划补
证件而得到“通行”。这是谁给了开
发商违规加盖的勇气？事关公共安
全和购房者切身权益，可不容糊弄
过去。

日前，山西长治有居民反映，上
党区煦汇尚府小区违规加盖楼层存
在安全隐患。据知情人透露，该楼
盘原本审批规划最高到12层，但部
分楼层已经加盖至17层并封顶。
知情人士称房屋已售出，业主此前
并不知晓该情况，开发商还向业主
催贷款。

对此，上党住建局一名工作人

员表示，曾开展多部门联合执法，对
其采取贴封条停水停电措施。此
外，知情人士称，该小区近期仍在施
工。上党区政府表示，已接到群众
举报，现市部门已下发文件，正展开
调查。上党区行政审批局负责人
称，该楼盘确属违规加盖，将不予办
理该楼盘相关审批手续。

（来源：中青网）

@王二麻子到此一游：开发商
头这么铁？真少见。要拆除违建的
呀。

@你头上长绿毛了：这种情况
太普遍了，相比较要交的罚款，卖房
挣的钱更多，不交罚款也就是老百姓
办不了证，反正怎么样他们没损失。

@网络不给力请刷新：这个介
入得早，还能管理，如果住户都住进
去了，就不好管了。开封有个项目

就是，有个楼规划的 11 层，盖了 17
层，住户好几年办不了证。开发商
就让住户去起诉，然后被划成问题
楼盘。开发商找各个部门补手续就
解决了。

@山涧松筠：这么违规就没人
实际管呀？

@长眉老满：违法成本还是过
低了。

@-群然-：业主赶紧去退钱！

“使用‘表白墙’的校内同学
应当自律……要对自己的言论考
虑后果，不可利用‘表白墙’的匿
名性特点，将其作为肆意发泄的
平台。”

近日，河南工学院微信公众号
刊发了一则校党委宣传部的声明，
表示学校内未经授权便擅自使用学
校标识的“校内互助平台”打着“交
友表白”“校友互助”的旗号，借用学
校名号，对学生影响力极大，但又未

获得学校授权，一度成为了广告营
销、失实信息甚至网络暴力的温床，
野蛮生长的各种校内“墙”，隐藏着
各种风险。

河南工学院党委宣传部提
到，未获学校授权的校内“表白
墙”，均应关停不得运营；对各类
校园“墙”账号发布的低俗炒作、
隐私泄露和不实信息等违规内容
绝不手软，将根据相关法律法规
追究责任。 （来源：澎湃新闻）

@Lives：表白墙搞不好真的很
容易变成厕所。

@海豚先生：早就应该管管了，
很多表白墙都是自媒体账号胡编乱
造。

@不可战胜的夏天：我校校园
墙要是有人偷拍、表白会被拒绝发
表，感觉大家法律意识还蛮强。

@玫瑰不是唯一的花：向他人
肆意发泄情绪，既违法更违背道
德！

@天才没昵称：学校可不可以
建立官方背书的校园墙呢？给校内
同学们一个安全合规的线上交流平
台，或者自主开发校内论坛形式的
App以防不法分子的侵扰。

风景只准看不准拍照的做法未免太荒唐，不免让人联想到之前的“围墙挡景”，运营思维何其相似。
按照景区方的说法是景区内摄影经营户行为，这种特许经营权可以说是众多景区运营的“传统运

营思维”。这种模式不可避免外包方“坐地起价”，游客没有讨价还价的余地，合法权益难以保障。在旅
游行业消费升级的当下，游客会用脚投票，显然不利于景区的长远利益。

旅游景区的资源，当属公共资源，应为人人共享。景区若要在竞争激烈的旅游市场立足，就要改变
“垄断”经营模式进行创新实践，满足游客的基本需求，让其获得更好的体验。

游客用自带相机拍照遭阻拦？黄果树景区致歉

付费才能记录美景，太荒唐

10月17日，贵州安顺，
有网友发视频称，其在贵州
黄果树瀑布游玩，使用手机
拍照可以，但使用单反相机
拍照，经营付费拍照的大妈
们就会入镜阻止。同时，该
网友表示，自己是跟团游的
摄影师，拍照并不以盈利为
目的。

10月18日，黄果树景区
微信公众号就网民反映在黄
果树旅游景区拍照受阻问
题，发布情况通报称，经查，
与游客发生争执并阻止拍照
的人员为景区内摄影经营
户。事件发生时，景区工作
人员第一时间在现场对三名
摄影经营户的违规行为进行
了劝阻协调。相关职能部门
随后介入调查，对涉及的摄
影经营户进行批评教育并作
出停业整顿处理，同时对景
区内摄影等业态开展专项整
治。

（来源：光明日报）

@梦幻人生：景区都不能拍
照，游它干吗？！

@Mr.Xu：其实，这与景区里面
又要另外购买小门票差不多性质
了。

@王敏乐：在景点给游客拍
照，30年前的商业模式了（当然分
不同景点，三亚海滩的摄影师还是
比大部分游客要专业些）。可以变
通嘛，你提供一台蓝牙打印机给带
着单反和手机的游客打印，应该会
更受欢迎吧。

@筑路狂魔：直接抢多好啊！
@周涛：靠山吃山靠水吃水，

凭真本事，别人自然会找你做生
意，大妈这样的行为给 5A 景区抹
黑，属于自毁长城。

@-猪吃菜菜长壮壮丶：我不
信黄果树景区以前不知道这事！

@海绵宝宝澜风儿 i：今日不
同往日了，现在网络发达，景区乱
象第二天就被爆出来咯。

@海碰人老史：著名的旅游景
点，出现经营中的严重问题，只是
在公开投诉后才以停业整顿敷衍
了事？应该把害群之马清出景区
才是真正地对游客负责。

@老顾：说到底还是管理者的
问题。

@Pizza：取缔！景区里本就不
该设立拍照的点！

@阅读越型：希望真真正正实
现还景于民，在最佳拍摄点佣地寻
租是不可持续的发展。

有大妈遮挡镜头阻止拍摄有大妈遮挡镜头阻止拍摄。。


